

E ENTREVISTA. MIGUEL ÁNGEL GARCÍA, presidente de la Cámara Española de Comercio de Chile:

"El capital español lo que necesita, pide y busca, es estabilidad en las reglas del juego"

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Miguel Ángel García, presidente de la Cámara Española de Comercio de Chile, es positivo al hacer un balance de su visita a la Región de Antofagasta. Si bien la razón principal del viaje fue la sesión del directorio, García también tuvo la oportunidad de reunirse con la diputada Yovana Ahumada (PSC) y la delegada presidencial, Karen Behrens.

"Fue súper agradable, hemos repasado los desafíos de la región, en qué estaba la región, tanto en temas de infraestructura, de energía, todos los grandes proyectos", cuenta el presidente del gremio.

La Cámara de Comercio española nació en 1917, relata, y "ha sido siempre una institución preocupada por los intereses de las empresas españolas establecidas en Chile, por las relaciones comerciales entre Chile y España, tanto de importación como de exportación. Por ayudar a empresas chilenas con interés en establecerse en España. En general, y en estos días, en este tiempo, en este siglo, es un punto de encuentro para todos los que tenemos mucho interés en las relaciones entre Chile y España".

¿Qué características tiene esta zona que la hacen atractiva para atraer inversión española?

- Antofagasta es una de las regiones claves para el PIB de Chile. Solamente con la producción minera y la producción de energía ya tienes dos grandes pilares de la fortaleza de todo el país. Antofagasta es una región clave. Y esas son industrias, más las infraestructuras que necesitan, donde España y sus empresas tienen mucho que aportar. Nosotros tenemos ya muchas empresas de infraestructura con concesiones aquí en la región. Tenemos muchas empresas con plantas, tanto fotovoltaicas como eólicas, y con más proyectos que vienen.

¿Y qué rol juega Antofagasta a nivel mundial en potenciar este tipo de energía renovable?



GARCÍA SE REUNIÓ CON AUTORIDADES REGIONALES EN SU VISITA A ANTOFAGASTA.

"Antofagasta es una de las regiones claves para el PIB de Chile. Solamente con la producción minera y la producción de energía ya tienes dos grandes pilares de la fortaleza de todo el país. Antofagasta es una región clave. Y esas son industrias, más las infraestructuras que necesitan, donde España y sus empresas tienen mucho que aportar".

- Antofagasta, por sus características naturales, por su sol, por sus radiaciones y su alta calidad, es un lugar privilegiado para la generación de energía solar. Es un lugar privilegiado, pero no solo en un nivel país o en un nivel región latinoamericana, es un lugar privilegiado a nivel mundial para estos proyectos.

LARGO PLAZO

De lo conversado con las autoridades regionales, ¿con qué sensación se queda a la hora de invertir? ¿Hay interés para facilitar la inversión?

- Así es. Hemos detectado preocupación en las autoridades por falta de infraestructura; porque la población, si bien es cierto que Antofagasta aporta un porcentaje enorme del PIB chileno, está preocupada porque no todo queda en la región, porque los antofagastinos tienen necesidades en salud, por ejemplo, en mejores infraestructuras, etcétera. Hay mucho interés en hacer crecer

todo eso, en atraer inversiones que cubran esas necesidades. Y las empresas españolas, obviamente, están muy interesadas. Tenemos empresas que acuden a todas las licitaciones de concesiones en esta región. Por lo tanto, ha habido muy buenos entendimientos. Han ofrecido toda su ayuda para empujar en trabas administrativas para que los proyectos fluyan. Así que yo creo que han sido unas reuniones muy, muy interesantes.

¿cuáles son los desafíos que ve para las relaciones económicas entre España y Chile para este año?

- La inversión española, allá donde va, es una inversión en primer lugar transversal. Abarca distintos sectores. Hay empresas españolas en el sector de telecomunicaciones, ahí tiene Telefónica; en el sector bancario, como Banco Santander. Seguros, como Mapfre; infraestructuras, obviamente, OHLA, a Sacyr; en el sector de

energías renovables, como Iberdrola... es una inversión muy transversal. Y, además, otra cosa que caracteriza a la inversión española, es que es de largo plazo. Cuando llega a un país es para quedarse. Sus ejecutivos se establecen. Entonces es una inversión con vocación de largo plazo. Y esas inversiones, que son intensivas en capital, y son con una mirada de muy largo plazo, necesitan obviamente estabilidad en las reglas del juego. Eso es lo que principalmente demanda o busca el capital español. El capital español - como todos los capitales, pero el español particularmente - lo que necesita, pide y busca, es estabilidad en las reglas del juego. Que no le cambien las reglas del juego una vez empezó la inversión. Yo creo que estando eso razonablemente claro, en un horizonte temporal adecuadamente largo, no va a haber problema en que siga fluyendo la inversión española como ha seguido fluyendo este 2025. <3